

A LUCHAR OTRA VEZ

Reaparece HERALDO SEGOVIANO. Nació este periódico en 1927 a impulsos de un deseo de que la provincia de Segovia contara con un órgano de opinión, completamente imparcial e independiente, no supeditado a ninguna política partidista. Quiso ser, y lo consiguió, tribuna acogedora y predilecta de un núcleo importantísimo que, por discrepar en ideología de la Prensa segoviana en aquel entonces, anhelaba contar con un periódico que recogiera sus ideales.

La vida de HERALDO SEGOVIANO, a pesar de la anormalidad política de aquellos tiempos, fué diáfana y transparente. Con honradez sirvió los intereses de la ciudad y de la provincia y en sus columnas se registraron las primeras inquietudes de una juventud que vislumbraba nuevos rumbos en la política española. Este periódico conquistó una aureola de simpatía y popularidad que no tuvo ningún otro semanario, alcanzando gran difusión.

Para dar paso a un diario que nacía con bríos de juventud en defensa del régimen republicano que España acababa de implantar, HERALDO SEGOVIANO suspendió su publicación en 1931 y no creyó oportuno volver al estadio de la Prensa segoviana mientras existiesen otros semanarios que sustentaban diversas ideologías políticas. Suspendidos esos periódicos, temporal o definitivamente, hoy llega de nuevo a tus manos, lector, HERALDO SEGOVIANO, esperando que le recibas como al amigo cordial que estuvo ausente una larga temporada.

Las colecciones de este semanario son páginas vivas que testimonian nuestra conducta periodística de varios años. Como entonces, seremos varaces, justos y tolerantes, y pondremos nuestros mayores entusiasmos en la defensa de los intereses de Segovia y su provincia. En otro lugar de este número verá el lector los propósitos que nos guían al volver a la vida esta publicación. Dentro del ideal que encarna HERALDO SEGOVIANO, de defensa del régimen republicano y de los postulados democráticos que dimanen de la voluntad del pueblo, combatiremos por igual los sectarismos e intransigencias de la derecha y de la izquierda, pues entendemos que la pasión y el fervor que se ponen en la defensa de un ideal, no deben significar intolerancia ni despecho, y menos aún rencor, contra los que no coinciden en opiniones políticas.

Esta será la norma de conducta de este periódico y de ella no pensamos apartarnos.

Los colaboradores que tuvo HERALDO SEGOVIANO en sus cuatro años de vida, vuelven de nuevo a su casa solitaria. Tampoco nos faltará la ayuda de los correspondientes de entonces, unidos por lazos de gran afecto al que estas líneas escribe, director y único propietario de esta publicación, que han de traer a estas columnas las necesidades que sienten los pueblos. Todos unidos queremos continuar la obra que hace años iniciada de formación de una conciencia ciudadana, exenta de prejuicios, receptora de todas las inquietudes, de todas las convulsiones que hoy dominan la vida del mundo. Y para lograrlo volvemos otra vez a la lucha.

CARLOS MARTÍN

BUENOS DIAS, SR. CENSOR

El año 1923, unos cuantos jóvenes—entonces éramos mucho más jóvenes de lo que son la mayoría de los jóvenes de Acción Popular—que editábamos un periódico en Segovia, nos enfadamos muchísimo por la implantación del régimen de censura para la prensa, y decidimos interrumpir la publicación del semanario en cuestión, mientras durase el estado excepcional.

Pero resultó que, cuando se levantó la censura, no pudimos reanudar aquella publicación porque ya éramos todos casi viejos. Excepto Luisito Marcos que gracias, sin duda, a las reiteradas bendiciones de sus numerosos amigos sacerdotes, había realizado el milagro de la eterna juventud.

Pero los demás, que ni teníamos amigos sacerdotes, ni estábamos iniciados en los secretos de la perfumería, habíamos envejecido bastante para no pretender ya presentarnos como muchachos. Además, durante aquellos siete años largos, nos habíamos tenido que habituarse a escribir sorteando el lápiz rojo del censor, si es que no queríamos renunciar para siempre a escribir.

No sé si se acordarán ustedes que el día 14 de abril de 1931, se proclamó la República en España. Y entonces, otros cuantos jóvenes—ayudados por algunos de los que ya íbamos siendo viejos—hicieron otros periódicos que renovaban el ímpetu juvenil de aquellos días del año 1923. Mas entonces nos encontrábamos en la crítica situación, los revolucionarios de antaño, de tener que ser gubernamentales.

Nos había sucedido al revés que a los gubernamentales de la monarquía, que son gubernamentales también de la República. Durante la monarquía, había, en provincias sobre todo, unos grupitos de señores, que, a veces, se encontraban unos con otros, cuando todos querían coger la misma cosa, pero que terminaban siempre por apaciguarse y repartirse amigablemente lo que fuera. Eran muy serios y muy solemnes y denominaban sus actividades con nombres también solemnes: llamaban «política» a sus trapicheos, «administración» al reparto entre ellos de los beneficios del Estado y «economía» al arte de llevarse los gabanos de los percheros.

Como los primeros gobiernos republicanos mostraron su disconformidad con esas denominaciones, se pusieron enloquecidos y se preguntaban unos a otros en qué iba a parar todo aquello. Gracias a que el «odioso bienio» terminó, y de júbilo todos aquellos señores se pusieron a decir incoherencias; que los agrarios eran defensores de los intereses del labriego, que Melquiades Alvarez tenía mucho talento, que don Santiago Alba era un hombre casi escrupuloso y que en el firmamento político español aparecía un astro libertador.

Nosotros—que hemos sentido siempre una debilidad por las personas honradas—nos pasamos el bienio defendiendo a la mayoría de sus hombres. Y no nos faltó nunca la crítica para los desvergonzados que, a la sombra de ellos, pretendieron medrar, y aun lo consiguieron alguna vez. Entonces dió la casualidad de que fué el único período sin censura, de modo que, cuando podíamos aprovechar la libertad de escribir, tuvimos que imponernos una propia restricción, en orden a nuestras propias convicciones.

En ese sentido, también fué para nosotros «odioso» el bienio, porque no hay nada tan odioso, como creerse en el caso de defender a un Gobierno en casi todos sus actos. Así es que cuando vimos que aquella situación terminada, dimos un gran respiro de satisfacción, porque podíamos volver a nuestra antigua actitud oposicionista.

Pero... he aquí de nuevo la censura. Todo lo justificada que se quiera—yo no puedo en este momento discurrir sobre eso—pero he aquí la censura. Desde aquel año de 1923, en que nos negamos a seguir escribiendo con censura, la experiencia nos ha enseñado muchas cosas. Procuraremos ir las poniendo en práctica en la medida de lo posible.

IGNACIO CARRAL

Este número está visado por la Censura

transformación que se ha operado en la vida ciudadana.

Desplazarles ahora de la actividad sindical, creemos que es un tremendo error.

El control que voluntariamente se imponen los obreros al ingresar en un sindicato y el que puede ejercer la autoridad por medio de sus agentes, investigando en todo momento la vida de las sociedades de trabajadores, es una garantía que no podrá lograrse si los sindicatos se acostumbran a vivir en la clandestinidad.

A evitar esto y los males que ello lleva consigo, tiende el ruego que con el debido respeto y la buena fe, que será la norma que inspirará siempre nuestros juicios, formulamos a la autoridad correspondiente para que permita a los sindicatos obreros la reanudación de sus actividades societarias en su domicilio social, la Casa del Pueblo de la calle de Gascos.

Segovia en Madrid

Los pedrazaños residentes en Madrid y las familias que acostumbran a veranear en la histórica villa de Pedraza, han inaugurado una serie de reuniones íntimas, que se celebran el día 14 de cada mes, en la Granja del Henar.

En esas reuniones, en las que se estrechan los lazos de amistad entre los hijos ausentes de Pedraza y los que veranean en este pueblo, se piensa siempre en el resurgir de éste y en los medios que pueden ponerse en práctica, para que cada vez sea más numerosa la colonia veraniega.

Algo han conseguido ya los amantes de Pedraza con sus reuniones, pues sabemos que un industrial de Madrid ha adquirido un edificio en el que hará obras importantes, y que de lo contrario, hubiera perecido entre escombros, como otros muchos.

Registramos con simpatía estos actos de confraternidad entre los que viven ausentes de la patria chica y mucho más cuando van dedicados a ensalzar y buscar la prosperidad de los pueblos segovianos.

Casa de publicarse TIERRA CASTELLANA

Habiendo surgido algunas dificultades para que don Carlos Martín pudiera hacerse cargo de la dirección y propiedad de TIERRA CASTELLANA, y ante la imposibilidad de continuar dirigiendo ese semanario su director y fundador don Fausto de Miguel, por hallarse ausente de Segovia y tener que atender a los múltiples e importantes cargos que desempeña en Madrid, ha sido suspendida la publicación del citado semanario.

Comentarios

EL ECLIPSE DE LA CEDA

¿Cómo es posible que don Filiberto Villalobos haya podido contender con toda arrogancia y con éxito definitivo con la masa de diputados cedistas y con el propio Gil Robles? El señor Villalobos es médico de Salamanca. Nada más. Apenas si se ha asomado al mundo. Animador de la construcción de escuelas por tierras de Castilla. Nada más. No puede hacer una conferencia, ni pronunciar un buen discurso, ni escribir un libro. Sin embargo, ha contenido con arrogancia y con éxito con la CEDA y con Gil Robles.

¿Cómo ha podido ocurrir esto? Villalobos es un hombre inofensivo, un liberal demócrata, bueno como el pan, incapaz de hacer daño a una mosca. «Figúrense ustedes—decía en el Ministerio a una comisión—, figúrense ustedes si seré yo inofensivo que como médico me he dedicado a la radioterapia y como político estoy con Melquiades...»

Villalobos, como ministro, ha desarticulado la legislación de la primera enseñanza, con daño muy difícilmente remediable; ha sido prudente en la segunda enseñanza y ha dictado tímidas y afortunadas disposiciones sobre la enseñanza superior. Hizo concesiones a las derechas; quitó a la F. U. E. la representación universitaria y suprimió la coeducación en las escuelas. Pero no atendió todos los requerimientos de la CEDA: no reformó las Escuelas Normales ni entregó la segunda enseñanza a las Congregaciones religiosas. La CEDA le declaró fuera de la ley. Villalobos recordó el liberalismo ingenuo que dormía en un rincón de su alma, sacó energías de su soledad y desconsuelo y se lanzó a la batalla con un discurso de ministro dimitido. Se agarró con ambas manos a la Constitución y a la República, se tiró de cabeza al Jordán y ha quedado limpio y sano. Hasta puede ser de nuevo ministro en cualquiera ministerio de Martínez Barrio.

¿Cómo puede ser que con un poco de arrogancia, y nada más, se triunfe de la CEDA y de Gil Robles?

COBOS

TRIBUNALES

El Supremo casa una sentencia del Tribunal de Urgencia de Segovia

Ante el Tribunal Supremo se vio el día 2 del actual el recurso interpuesto por Antonio Romero Arbeiza, contra sentencia dictada por el Tribunal de Urgencia de Segovia, que le condenó a dos meses y un día de reclusión por delito de injurias contra el Gobierno.

El Supremo ha casado la sentencia recurrida, estimando que el procesado es autor solamente de una falta, por la que le ha impuesto la multa de 25 pesetas.

En el acto de la vista ante el Supremo actuó el abogado de Segovia don Antonio Sanz Gil-sanz.

**

Para el próximo martes, 8 del actual, está señalada la vista del recurso contencioso-administrativo, interpuesto por la Cámara de la Propiedad Urbana, contra el acuerdo del delegado de Hacienda de la provincia, aprobando las ordenanzas y las tarifas, ya derogadas, del suministro de agua a esta ciudad.

Al día siguiente se verá también públicamente el recurso establecido por la propia Cámara, contra acuerdo del Ayuntamiento sobre implantación de contadores para el suministro de agua.

Aumenta la población y suben las contribuciones

Al aplicarse en Segovia las tarifas en la contribución industrial que la corresponden como resultado del último censo de población hecho en España, ha aumentado aquélla en algunas zonas.

Como podrá apreciarse, los industriales y comerciantes que afecte el aumento de contribución, no es ninguna ganga el que la población de Segovia crezca de día en día.

Pero como estas cosas no pueden evitarse, no hay más remedio que pagar y... ¡chitón!

Reunión de los maestros de 3.000 pesetas

El pasado día 3, a las doce de la mañana, celebraron una reunión en el Grupo escolar de la plaza de los Huertos, los maestros nacionales de las últimas categorías, que perciben sueldos de 3.000 pesetas.

El objeto de dicha reunión fué emprender una campaña con el fin de evitar que los maestros que terminan su carrera en el presente curso por el llamado *plan profesional*, se coloquen en el escalafón delante de ellos.

Hubo animadas discusiones y prevaleció el criterio de emprender toda clase de gestiones—para evitar lo que estiman injusto—especialmente cerca de los poderes públicos y en la Prensa.

MARIANO QUINTANILLA

Patria y partidos

Poco gratas para los espíritus apacibles son las épocas de transición, como esta en que vivimos. Dolorosa es la violencia, manifiesta o latente, con su ímpetu destructor, más triste todavía el odio impotente que realiza, con la imaginación, todas las crueldades. Y más desconsolador que nada, la falta de inteligencia, ese irritarse ante los hechos sin intentar explicárselos.

En la lectura de los periódicos, en los discursos de los políticos, en las conversaciones de las tertulias no nos importa que se prodigue la pasión, que nubla pero no niega el conocimiento. Lo alarmante es la afirmación inconsciente, el tópico repetido, la ineficacia petulante. Así, ese engendro conceptual de la «anti-España» ¿Qué se quiere decir con esto?

Cuidado con monopolizar y dar patentes de patriotismo. Desconfiemos de quienes lo pregonan, como de la mujer que elogia su decoro o del varón que se vanagloria de su honradez. Antipatriota es el que gesticula mientras los demás trabajan, el que opone el egoísmo de sus privilegios al mejoramiento general, el que se para o retrocede en el tiempo y no se entrega a una visión generosa del porvenir, el que excluye y menosprecia en vez de unir y estimar.

Que tras España, que nos pertenece a todos, no se quieran encastillar unos intereses moribundos. El que desea una constitución social que estime la más perfecta para su país, podrá ser un equivocado pero no un antipatriota. Ese anhelo hacia una sociedad mejor, ideal de una España menos imperfecta, es patriotismo puro. Discutámonos con razones dialécticas, con argumentos de la experiencia, cuál es la orientación preferida. No nos tachemos mutuamente

de antiespañoles. Identificar su patria con un partido es empujarse cerla. Excluir la opinión ajena es signo cierto de inferioridad mental.

Vayamos convenciéndonos de una sencilla verdad: las cosas las hacen las personas, no las doctrinas, y las cosas elevadas en política, las personas inteligentes. No intelectuales, hombres de pensamiento, indecisos—por ello—ante la acción, inútiles, por tanto, salvo excepción, para gobernar. Deben ser los políticos hombres inteligentes, con claridad de visión, aptos para reaccionar adecuadamente ante lo imprevisto, conocedores de los problemas, seguros de su ideal y de los medios para alcanzarlo, dedicados «patrióticamente» a lo ajeno—el mejoramiento por el poder—y no a lo propio—la vanidad o el narcisismo—. Y el que no tenga aptitudes ni vocación, que contemple, juzgue y—si se quiere—vote, pero que no estorbe ni perturbe con su tontería o su mala fe.

Ningún sistema político—democracia o dictadura, socialismo o fascismo—triunfará con hombres ineptos. La máxima dificultad es la selección de los mejores, no porque sea imposible, sino porque no se tiene voluntad de realizarla, porque no se quiere sinceramente, por causa del resentimiento de los mediocres que no soportan la ajena superioridad. Y los fracasos de su incapacidad—en la política, la prensa, etc.—los sufre la patria. He aquí, pues, unos antipatriotas.

Más daños que la maldad hace la tontería, plaga que amenaza dominar. Con razón ha dicho recientemente Berneri: «Saw que la más necesaria de todas es una revolución contra los imbéciles.»

Obras y propósitos del alcalde de la ciudad

Lo que nos ha dicho don Pascual Guajardo

Hemos sostenido una amena charla, en su despacho oficial, con el alcalde de esta capital, don Pascual Guajardo. Al darle cuenta de la reaparición de HERALDO SEGOVIANO y rogarle que nos dedicara unos minutos para que en este primer número pudiéramos dar a conocer a nuestros lectores la obra que realiza y los proyectos que tiene para el futuro, el señor Guajardo, agradeciendo la deferencia que con él teníamos, ha accedido gustoso y amable a nuestro requerimiento.

—Muy poco es lo que puedo decir—contesta a nuestras primeras preguntas. La vida de los actuales Ayuntamientos parece tan corta, después de cerca de cuatro años de actuación, que sería un sueño hacer proyectos para el porvenir. Dejemos eso para los que nos sucedan, que tendrán tiempo sobrado para planear obras y mejoras que necesita la población. Hablemos, pues, del presente.

—Al hacerme cargo por tercera vez de la alcaldía me he encontrado con que la situación económica del Ayuntamiento no es tan angustiosa—justo es proclamarlo y lo hice así constar en el momento mismo de mi posesión—como la que encontré en los años 1916 y 1920. He creído que en esta ocasión mi deber primordial era el de emprender pequeñas obras de urbanización en los distintos barrios o zonas de Segovia, que he encontrado bastante abandonados, y disponer una limpieza general, que se está realizando, ya que el aspecto de la población dejaba mucho que desear y se prestaba a las más duras críticas. Daba pena y repugnancia contemplar en calles y paseos tanta basura amontonada. ¡Cómo estaban y aun están esas afueras!

—¿...? —Hay medios económicos para ello. Todo es cuestión de saberlos aprovechar y de que el alcalde se convierta de hecho en jefe o inspector permanente de todos los servicios municipales. Claro que el cargo y disponer también de energías físicas, que a mí ya me faltan. Pero procuro suplirlos con mi entusiasmo y mi buena voluntad.

—He dispuesto brigadas de cuatro obreros para que recorran y limpien las calles, plazas y paseos de todos los barrios, a los que casi nunca llegaba el servicio de limpiezas. Solamente de la Cuesta del Doctoral, que se había convertido en un gran estercolero, se han retirado docenas de carros de basura, allí almacenada desde tiempo inmemorial. Otras brigadas de obreros están procediendo al afirmado y arreglo de las vías de los barrios, por las que se hacía difícil transitar. También he ordenado el arreglo del andén de la derecha del Paseo Nuevo, desde el Puente de Sancti Spiritu hasta la estación, pues es casi seguro que el andén de la izquierda se ceda a Obras Públicas para el ensanche de la carretera, que quedará convertida en una vía amplia y hermosa. Esa obra llevará consigo el arreglo de los jardines de San Roque, casi destrozados y desde luego olvidados de toda conservación.

—¿...? —Efectivamente. En Segovia se tiene muy descuidada la salubridad pública. Con el importe de la décima de la contribución me propongo continuar las obras de recogida de aguas residuales, que tan malos olores producen, que pueden ser vehículo de epidemias y que tanto afean los alrededores de la ciudad. Velando por la salubridad, he logrado en pocos días normalizar la recogida de basuras de las casas, operación que venía constituyendo un espectáculo lamentable. Y me complace hacer saber que no he tenido necesidad de imponer más que una sola multa de dos pesetas. Es este de la higiene un capítulo en el que más hay que trabajar en Segovia, acaso porque es también el que ha estado más olvidado. Precisamente hoy he dado orden al arquitecto municipal para que inmediatamente se ponga en condiciones de tránsito el paso del Refugio, que además del peligro que ofrece para el viandante, es una amenaza para la salud de todos, ya que tiene al descubierto un alcantarillón de aguas sucias. Las obras que en este sitio se realicen irán encaminadas a que aunque

ocurra otro hundimiento, el paso por el Arco de Santiago no se interrumpa. Más adelante se examinará detenidamente la alcantarilla que va por debajo de la escalera que existe en dicho sitio.

—¿...? —No creo que de momento sea preciso reorganizar ninguno de los servicios municipales. Con que cada empleado cumpla su deber con lealtad y celo es suficiente para lograr que los servicios den el rendimiento que de ellos hay derecho a esperar.

—¿...? —No es asunto que tenga olvidado. Lo prueba el propósito de presentar una moción a la Corporación municipal en una de las próximas sesiones proponiendo que el edificio de Sancti Spiritu se utilice para uno o dos grupos escolares, a los que podría acudir una numerosa población infantil. En ese edificio se hicieron obras por importe elevado y se encuentran en excelentes condiciones de ser utilizado. Yo he pensado que así como el Estado subvenciona con una cantidad cada escuela que se construye, el Ayuntamiento podía otorgar ese edificio en las condiciones en que se encuentra para que el Estado hiciera por su cuenta las obras de adaptación precisas, que no creo fueran de importancia, y convertirle en uno o dos grupos de escuelas. Lo que gaste el Estado en las obras supliría a la subvención que el Ayuntamiento habría de percibir.

—¿...? —De momento no hay nada en el telar. Hace unos días entregué personalmente en la Dirección general de Propiedades la escritura de cesión al Estado del edificio de la antigua cárcel, con la condición de que en él se ejecuten las obras necesarias y se instalen después la Audiencia provincial, los Juzgados, el archivo de Protocolos notariales y algún otro servicio que el mismo Estado señale. También es posible que logremos pronto que la Confederación Hidrográfica del Duero realice por su cuenta la repoblación forestal de los terrenos incultos que el Municipio posee en las Nieves, en Baterías y en algunos otros sitios cercanos. Estas obras, además de hermozar la población y sus alrededores, contribuirán a mitigar el paro obrero.

—¿...? —Ni una palabra sobre el agua. Se cumplirá el acuerdo del Ayuntamiento y nada más. En este año problema es llegada ya la ocasión de obrar. Hablar ya se ha

blado bastante. Acaso demasiado. —¿...? —He empezado diciéndole que sería un sueño hacer proyectos para el porvenir. Pero, en fin, por soñar un rato, nada hemos de perder.

Segovia no puede estancarse. Su lento progreso urbano no puede sufrir interrupción. Habrá quien piense que no han debido emprenderse en la parte alta de la ciudad las obras de ensanche que se han ejecutado. Pero ya que así no ha sucedido, es preciso completarlas, con el menor daño para el aspecto de la ciudad. Por otra parte, si se quiere que la clase jornalera viva, ha de facilitársela trabajo en obras que reporten algún beneficio general, aunque el Ayuntamiento tenga que empeñarse económicamente. El beneficio le recogerán de momento los obreros, pero más adelante se repartirá por toda la población.

Sirviéndome de enseñanza el pasado y los planes de obras que realicé en los años 1916-17 y 1920-21, ahora que me encuentro en el mismo sitio, insistiría, si pudiera, en iguales propósitos, o sea que facilitaría a los propietarios la construcción de edificios, demostrándoles previamente—como es cierto—que el Ayuntamiento es solvente. Lo prueba así el hecho de que están próximos a ser cancelados los compromisos que adquirió en aquellas épocas. Expropiaría algunas fincas y concertaría con los propietarios el pago de su valor en diez años, con un interés de un cinco o seis por ciento. Las obras que emprendería son el ensanche de la calle Infanta Isabel, la de la Herrería, para unir con una vía ancha la calle de Juan Bravo con la del Cronista Lecea, y la calle de San Clemente. Además acometería el empedrado o adoquinado de las calles de Escuderos, Daoiz, Sol y alguna otra de las más transitadas por cuantas personas llegan a Segovia para admirar sus monumentos históricos y artísticos. Y nada más. Despertemos del sueño.

Un apretón de manos y a poner en limpio estas notas.
MANUEL GONZALEZ

SEMANALERIAS

Poco ha dado de sí la primera semana del año. Al alborar el 1935, en el Círculo Mercantil se le recibe con todos los honores y la algarabía callejera también da muestras de optimismo. No está mal que aún nos quede el buen humor.

La crónica local no registra ningún acontecimiento digno de mención. En la Casa Consistorial renació la calma y el sosiego después de las sesiones

HOTEL CASAS

TODO CONFORT. CALEFACCION
CENTRAL AGUA CORRIENTE Y
BAÑOS

GRANDES SALONES PARA BODAS Y BANQUETES
BAR EN EL MISMO EDIFICIO

Cronista Lecea, 11

SEGOVIA

Teléfono 107

Regalos que han dejado este año los Reyes Magos

HE AQUI LOS FAVORECIDOS

- A don Pedrito Rincón un magnífico acordeón.
- A Muñoz, el de la imprenta, una obra de Dicenta.
- Al edil señor Reguera la Historia de la Cáceres.
- A Sáez, el concejal, un hermoso pavo real.
- Al concejal del Mercado un conejo escabechado.
- Al obrero edil Olalla un mantel y una toalla.
- Al procurador Mateo colecciones del «TBO».
- A Vega Arango, en La Suiza, una gran barba postiza.
- A don Venancio Reguera gabardina de primera.
- A Gonzalo Terradillos un lorito y dos pardillos.
- A Juan Lázaro, el tendero, un bonito sonajero.
- Al comerciante Givaja un sombrero de paja.
- A Melquiades Garcillán figuras de mazapán.
- Al conserje de La Unión cuarto kilo de turrón.
- A Pereira (Valeriano) un pijama de verano.
- Para don Pedro Anadón un libro de devoción.
- A Juan José, el pescadero, de copa alta un gran sombrero.
- Para don Luis, el Notario, un precioso escapulario.
- A don Bernabé Bardón higos, pasas y un capón.
- A Eladio, el de los curtidos, un fardo con embutidos.
- Al fontanero Calores veinticuatro contadores.
- Al poeta Luis Tabique le dió Melchor gran «palique».

Contentos y agradecidos, prodigándoles halagos quedarán reconocidos todos los favorecidos en este año por los Magos.

JUANITO VERDADES

El ferrocarril de Cercedilla a la Sierra

Suspensión del servicio

A consecuencia de denuncias formuladas por la prensa, el ministro de Obras Públicas, ha ordenado una inspección en la línea del ferrocarril eléctrico de Cercedilla a Navacerrada.

Resultado de esa inspección ha sido la suspensión de ese servicio ferroviario hasta que la Compañía practique las necesarias obras de reparación de la línea a fin de que el tráfico no constituya un peligro para los viajeros.

ULTIMAS NOTICIAS POLITICAS

Ha dimitido el señor Martínez de Velasco

Madrid, 5.—El presidente del Consejo pasó la mañana en el Ministerio de la Guerra, donde recibió entre otras visitas las de los señores Guerra del Río y Martínez de Velasco.

Este expuso al señor Lerroux su opinión de que habiendo desaparecido las circunstancias especiales que le impulsaron a aceptar el cargo de ministro sin cartera se creía en el caso de dimitir.

DESDE MADRID

Atención al Centro Segoviano

Como segovianos preocupados por el presente y porvenir de nuestra tierra, seguimos con el interés que inspiran las cosas propias, el ritmo de la vida segoviana; sabemos de sus problems, de sus anhelos y de sus inquietudes. Los ciudadanos de hoy, sean de donde sean, han de estar sujetos a la preocupación permanente que crea el vivir en una época como la presente, sembrada de inquietantes interrogaciones. Pero por esto precisamente, creemos necesario recabar de todos los nacidos en los límites geográficos de una nación, región o provincia, un mínimun de atención para encauzar y plasmar en realidades bienhechoras todas las iniciativas que el amor a nuestra tierra y a nuestros paisanos, puedan ponerse en práctica al calor inextinguible de los afectos sentimentales.

En nuestro caso concreto recabamos la atención de la opinión segoviana, de todas las autoridades y organismos hacia la entidad representativa de la provincia de Segovia en la capital de la República. Esta entidad representativa, el Centro Segoviano de Madrid, debe estar asistido, para que cumpla su cometido con toda la dignidad precisa y obligada, no sólo de la atención de los segovianos que habitamos en Madrid, sino también y en la medida que cada

cual sienta el segovianismo, por todos los segovianos. Embajada de Segovia en Madrid, punto de convergencia entre los segovianos de aquende y allende el Guadarrama, antena que recoge las palpitaciones de la Segovia pegada a la tierra que la vio nacer y las de que por causas distintas emigró. Esto debe ser el Centro Segoviano y esto será con toda la gama de realidades magníficas que ello lleva consigo, si cada segoviano, esté donde esté, ocupe el cargo que ocupe, pone un poquito de voluntad en que así sea.

Atención al Centro Segoviano, para que cumpla los fines para que fué creado.

Atención y ayuda para que pueda cumplirlos dignamente; para que no deje de ser nunca remanso de paz y hogar de todos y para todos; hogar acotado a toda lucha pasional política o social; hogar donde sólo aliente el ideal segovianista y a su honor nazcan instituciones encaminadas todas a plasmar en realidades los enunciados que le sirven de base.

Atención al Centro Segoviano, porque él puede y debe ser útil a los segovianos que le necesitan; porque al ser la entidad representativa de Segovia en Madrid, a todos nos honra si su altura llega a donde Segovia merece. Por ello el Centro necesita la atención de

todos; la prensa segoviana puede hacer mucho siendo el ojo avizor, vigilante perpetuo de la actividad del Centro. Cada persona, cada organización o entidad segoviana que procure el engrandecimiento de la provincia, tiene que incluir necesariamente entre las cosas dignas de atención, al Centro Segoviano de Madrid y todas las entidades similares creadas en España o fuera de ella; cuanto más ascendencia tenga en la provincia la persona o la entidad, más obligada debe ser su atención a los Centros que procuran darla realce y nombre.

Acaben para siempre los escépticos; guarden su pesimismo los sembradores de desilusiones y concedan un crédito de confianza a los que creemos que con la atención de todos, con un mínimun de atención, se puede hacer mucho bueno.

Así, pues, lectores quedáos con esta súplica: atención al Centro Segoviano.

VALENTÍN CONTRERAS

Entrega de un pergamino al señor Lerroux

Mañana, lunes, se trasladará a Madrid la Comisión gestora de la Diputación provincial para hacer entrega al jefe del Gobierno de un artístico pergamino, que contiene el homenaje que la Diputación le rinde por haber sabido reprimir el pasado movimiento revolucionario.

El presidente de la Corporación, don Felipe de la Torre, hará también entrega en ese acto al señor Lerroux de 1.780,62 pesetas recaudadas por el Ayuntamiento de Cuéllar y 170 por el de Carbonero el Mayor, con destino a la suscripción en favor de la fuerza pública.

El restablecimiento de la prisión de Cuéllar

Según he leído en la prensa de Madrid, y por manifestaciones hechas por el director general de Prisiones, éste trata de restablecer unas 200 prisiones de partido de las suprimidas últimamente.

Los cuellaranos desearíamos que por las autoridades y fuerzas vivas de la villa, se gestionara del indicado director de Prisiones que una de las que se restablecieran fuera la de este partido.

El edificio con que cuenta este partido judicial para prisión, no vamos a decir que sea el mejor, pero sí podría asegurar que es uno de los que mejores condiciones reúne para esta clase de servicios.

Además, dadas las condiciones en que nos encontramos y la distancia que nos separa de la capital de la provincia, este restablecimiento sería de gran utilidad para la industria, por el número de reclusos que constantemente debería tener la susodicha prisión.

Yo, modestamente, invito a las autoridades locales para que, por los medios que estén a su alcance y con la ayuda de los diputados a Cortes por la provincia, gestionen y procuren sea un hecho el restablecimiento de dicha prisión.

El Ayuntamiento tiene la palabra.
Yuste

CEMENTOS PORTLAND ARTIFICIAL VALDERRIVAS

(MARCA REGISTRADA)

FABRICA EN VICALVARO (a 10 kilómetros de la Puerta del Sol)

Producción anual: 90.000 toneladas

Praguado lento: Endurecimiento rápido

Altas resistencias

Bello color gris claro, constante

Estas cualidades aseguran el éxito en todas las aplicaciones

- Hormigón armado y sin armar.—Grandes resistencias, y desencofrado a los siete días.
- Viguetas, tubos, bloques, piedra artificial.—Perfecta calidad, fácil fabricación y pronto desmolde.
- Baldosín hidráulico.—Bello aspecto, gran dureza, pronta entrega.
- Mortero.—Admite crecidas dosis de arena, conservando gran resistencia.

ENTREGAS.—Para Madrid y alrededores, inmediata, en autocamiones. Para los demás destinos, en vagones, por sus dos apartaderos del ferrocarril en las líneas de Madrid a Zaragoza y Alicante y de Madrid a Aragón.

Depósito: Estación del Niño Jesús Teléfono 54.702

Portland Valderrivas

OLOZAGA, NÚM. 2.—MADRID

TELÉFONO 52.724

VISITE

la Nueva Papelería y Librería

que Carlos Martín Crespo ha establecido en Juan Bravo, núm. 20 (frente a la antigua Cárcel)

Material escolar, libros de todas clases y objetos de escritorio
Impresos para oficinas, Ayuntamientos y particulares

Encargue sus impresos en los talleres de imprenta de Carlos Martín, Infanta Isabel, 16

CASTELLANOS: INFORMACION DE LA PROVINCIA

CHUCHO EL ROTO

Si queréis proteger la industria regional, pedid en todas partes

Anís La Castellana

Probándolo una vez, será v. su mejor propagandista.

SOLIDARIDAD

Autorizada por quien tiene facultades para ello, la agrupación Izquierda Republicana...

Este rasgo de Izquierda Republicana fué favorablemente acogido por cuantos sienten la desgracia del prójimo...

Es cierto que han sido numerosas las personas que se han apresurado a acudir a las oficinas de Izquierda Republicana...

Enviamos a ese grupo de obreros nuestro aplauso y les alentamos para que lleven a feliz término la idea...

Es preciso que todos sepan que la suscripción continúa abierta...

mo. estar, perseguir, ni impedir a persona alguna que, guiada por un noble sentimiento de solidaridad...

Ya lo saben los segovianos: las familias de los obreros presos precisan la ayuda de todos. Sería lamentable que precisamente en estas circunstancias...

**

Llegan a nosotros noticias de que un grupo de trabajadores de los pocos que hasta hoy se han preocupado de aliviar la situación...

Enviamos a ese grupo de obreros nuestro aplauso y les alentamos para que lleven a feliz término la idea...

HERNIADOS (Quebrados) NO VIVAN DESPREVENIDOS

Curad vuestra hernia sin operación, sin peligro ni dolor y sin abandonar vuestras ocupaciones...

APARATO GIRATORIO GRADUABLE «NOTTON»

Tened presente que el herniado que no lleva sujeta su hernia con un buen aparato corre el peligro de estrangularse...

Esto podéis evitarlo consultando con el Sr. ROMERO (Médico) el cual lleva dedicado más de veinte años a esta especialidad...

CONSULTA DIARIA DE 10 A 11 Y DE 2 A 5

Cervantes, 28, pral., izquierda SEGOVIA Teléfono 46

MUNICIPALERIAS

Una sesión más...

Al reanudar nuestra comunicación con el pueblo, hemos creído cosa obligada el personarnos en la sala de sesiones...

Nada ha pasado desde abril del treinta y uno, en que HERALDO emudeció.

La misma sala — ¡vaya descubrimiento! — los mismos sillones rojos y destartados...

PENSANDO EN EL CARNAVAL

Los bailes de la «SABA»

Días pasados ha celebrado junta general la Sociedad de Amigos de las Bellas Artes...

En principio ha quedado acordado que se celebren dos grandes bailes en el teatro Cervantes...

repoblación forestal y estado de fondos.

Esto es todo—todo el orden del día, se entiende—, y con decir que pasó sin pena ni gloria...

Ya se disponía el señor interventor a apuntillar la sesota sesión con la lectura del estado de fondos...

Y zas, zas y zas, uno tras otro allá van ocho, diez, cuarenta, —no sabemos cuantos— de los que dice la misma presidencia...

PENSANDO EN EL CARNAVAL

Los bailes de la «SABA»

Días pasados ha celebrado junta general la Sociedad de Amigos de las Bellas Artes...

En principio ha quedado acordado que se celebren dos grandes bailes en el teatro Cervantes...

Santa María de Nieva

Crónica semanal

Ante todo he de hacer constar la satisfacción con que en esta villa se ha visto que nuestro paisano, el infatigable luchador don Carlos Martín...

Estamos seguros que el señor Martín inspirará su periódico en una orientación ajena a partidismos...

De desear es que pronto se vea convertido en diario.

—Con un tiempo alterno hemos pasado estas fiestas de la Navidad y Año nuevo, sin que hayan faltado la sana alegría...

—Por el partido se viene observando un gran disgusto entre los agricultores ante el problema sin solución de la venta de trigos.

Disposiciones y más disposiciones, complicaciones de juntas y contabilidad, y el trigo sin poder vender...

Hoy se ha reunido la Patronal de agricultores para tratar de este extremo y de la compra de abonos.

—Ha sido muy sentido en esta villa el fallecimiento de nuestro querido paisano el industrial madrileño José Gómez...

A su viuda y familia enviamos el más sentido pésame.

El Espinar

Fiesta onomástica

El día 9 del actual mes, celebra su fiesta onomástica la distinguida señorita Juliana Aparicio...

Reciba nuestra más sincera felicitación.

Fallecimiento

El día 31 del pasado mes de diciembre, cuando se estaba mudando de ropa interior el vecino de esta villa, Eustasio Díez Blanco...

Durante el último año se han celebrado 25 matrimonios, han ocurrido 58 defunciones y 120 nacimientos...

—Se han consumido 145.609,50 kilogramos de carne, divididos en la siguiente forma: 418 vacas con un peso de 83.627 kilogramos...

Cuéllar

Fiesta onomástica

El día 31 de diciembre celebró su fiesta onomástica doña Paulina Arévato, esposa del conocido industrial de esta localidad don Lucas Velasco.

Con tal motivo recibió muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra, muy sincera.

El cine

La empresa del cine Alfonso puede estar satisfecha de la concurrencia de público, no siendo menos cierto que dicha empresa...

Por ese camino se llega a la penetración de público y empresa. Así está bien.

Los bailes

Durante los días de las Pascuas han estado concurridos los bailes públicos de la localidad...

Buenas noticias Desde Alemania, donde se en-

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

cuentra acompañando a su esposa sometida a una delicada cura, nos escribe don Modesto Fraile...

CANTALEJO

Saludo Este corresponsal saluda a HERALDO SEGOVIANO en su primer número...

—Después de pasar estos días de pascuas al lado de sus familiares ha salido para su residencia de Madrid nuestro distinguido paisano y notable escritor don Albino Sanz.

En La Granja

Reparto de juguetes

Hoy se verificará en esta población el reparto de juguetes a los niños de la misma que asisten a las Escuelas nacionales.

Dichos juguetes han sido adquiridos por el alcalde, quien ha recibido para ello un donativo de S. E. el presidente de la República...

Es muy elogiada la conducta del presidente señor Alcalá Zamora por este generoso donativo y se comenta el recuerdo grato que de este pueblo conserva.

Turégano

Neurológica

Víctima de larga y penosísima enfermedad, que ha ido poco a poco minando la naturaleza de la paciente y que soportó con gran resignación cristiana...

Reciban sus hijos don Clemente y doña Gregoria Galego González; sus hijos políticos doña Luisa Manrique y don Ciriacó Domingo...

San Ildefonso, 5-1-1935.

Sepúlveda

Adios al 1934

Con gran entusiasmo y animación, despidió esta villa al año 1934.

Como prelude y en el salón La Peña se celebró un animado baile amenizado por la banda municipal y pianillo.

Después la concurrencia se trasladó, acompañada de la banda de música, a la Plaza Mayor, donde la franca alegría y buen humor era manifiesto...

Corresponsal

NOTICIAS

Enfermo

Se encuentra enfermo desde hace unos días, de algún de cuidado, el joven ingeniero indus-

trual don Ricardo Rodríguez Arana, hijo del comerciante de esta po-

blación don Fermín Rodríguez.

Deseariamos una rápida mejoría enfermo.

De viaje Hemos saludado a nuestro distinguido amigo don Pablo Martínez Strong...

También ha estado en esta población nuestro colaborador y amigo don Pablo Riaño.

Fallecimientos

Días pasados falleció repentinamente don Manuel Martín Borregón, secretario del Ayuntamiento de Aragoneses...

También han fallecido en esta ciudad don Nicasio Gómez, conocido propietario y don Victoriano Maganto...

A las familias de los finados enviamos nuestro más sentido pésame.

(el Luis Gandelas Mejicano)

es un film EN ESPAÑOL basado en la vida del célebre bandido, que conquistó el corazón del pueblo por su generosidad y audacia.

Domingo 6 de Enero en el Teatro Juan Bravo

Secciones: A las 4 y media, 7 tarde y 10 tres cuartos noche

MAÑANA LUNES, la colosal producción hablada EN ESPAÑOL, de reciente éxito

EL NOVENO HUESPED

MISTERIO EMOCION INTRIGA

mientras otra vez las músicas atronaban el aire y las voces los aplausos.

Luego otra vez al «salón» donde con el abrazo de un baile se acogió la simpática presencia en el umbral del tiempo del novel 1935.

Que nos sea venturoso, queridos lectores.

CARRIAZO

El exceso de original nos obliga a extraer algunas informaciones de nuestros corresponsales y también nos vemos precisados a demorar la publicación de algunos trabajos de nuestros colaboradores

¡AGRICULTORES!

Ya conocéis el NITRATO DE CAL «IG» por sus buenos resultados y economía. Tened cuidado en las ofertas de otros nitratos de nombre parecido...

NITRATO DE CAL «IG»

El NITRATO DE CAL «IG» lo tienen en todos los almacenes importantes y se distingue bien por su envase especial, calidad inmejorable y precio barato.

Espectáculos

En Juan Bravo

Hoy, domingo, se exhibirá en este teatro, en las tres acostumbradas secciones, el extraordinario film, hablado en español, «Chucho el roto», basado en la vida de un célebre bandido mejicano...

—En el teatro Cervantes también se darán tres funciones de cine con la interesante película «Escándalos romanos».

NOTICIAS

Enfermo

Se encuentra enfermo desde hace unos días, de algún de cuidado, el joven ingeniero indus-

trual don Ricardo Rodríguez Arana, hijo del comerciante de esta po-

NITRATO DE CHILE



NUEVO SAQUERIO

Segovia..... 60 céntimos al mes.
Provincia..... 2 pesetas trimestre.

HERALDO SEGOVIANO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

LA CORRESPONDENCIA LITERARIA Y ADMINISTRATIVA, DIRIJASE AL APARTADO DE CORREOS NUM. 27

Número suyo 15 cts.

LOS SEGOVIANOS EN MADRID

A LO QUE VENIMOS

Hoy vuelve a la vida HERALDO SEGOVIANO, con una orientación republicana, liberal y democrática, pero sin adscribirse oficial ni oficialmente a ningún partido político, ni depender de este o de aquel personaje o personajillo. Se equivocará, pues, quien nos encasille en determinado sector político. En este aspecto, nuestra independencia es tan grande como grande es el deseo que sentimos de dotar a la masa republicana de Segovia de un órgano periodístico modesto, como es éste, pero sincero en sus juicios y críticas e imparcial en sus informaciones, que además recoja, aunque de momento sólo sea una vez a la semana, las inquietudes y las opiniones de un numeroso sector que hoy se encuentra sin medio alguno de comunicación periódica con sus afines en ideas y sentimientos.

Procuraremos que ni la más ligera veladura oculte nuestro pensamiento. Nos hemos propuesto ser claros y diáfanos en los propósitos que nos guían al publicar de nuevo HERALDO SEGOVIANO y, por ello, decimos a nuestros lectores:

Dentro de la legalidad establecida en día memorable por la voluntad soberana del pueblo, venimos a luchar, con fe y con entusiasmo, por la forma republicana de gobierno; por la organización democrática de toda clase de poderes, en el estricto sentido de abajo a arriba y por la supremacía del poder civil. Defendremos el régimen de autonomías regionales y propugnaremos que la propiedad cumpla una función social. Apoyaremos decididamente los principios y las reivindicaciones de justicia social, y repudiaremos todo caciquismo que aun permanezca en esta tierra o pretenda implantarse en ella. Y propugnaremos también la mayor austeridad, decencia y decoro en cuantas personas ejerzan cargos públicos, representativos o delegados.

Junto a estos postulados, que creemos son comunes a cuantos tienen arraigados en su espíritu los ideales republicanos, puede estar segura Segovia de que este semanario difundirá y apoyará o criticará, según que lo creamos o no beneficioso para esta provincia, las iniciativas, partan de donde partieren, que tiendan a conseguir algún mejoramiento moral o material para los segovianos.

Quisiéramos, en esta nueva etapa de la vida de HERALDO SEGOVIANO, saber crear y conquistar la moral de los hombres y del ambiente, para que ni decaiga, ni se deforme, ni se envilezca, ni se desvíe en estos momentos difíciles y graves por los que atraviesa España. Para lograrlo precisamos y pedimos el concurso y el consejo de cuantos republicanos sinceros, ya sean de la derecha, de la izquierda o del centro, quieran para Segovia y para España un porvenir venturoso. A cambio de ello, los que escribimos estas páginas pondremos en la empresa que hoy comenzamos nuestros escasos conocimientos y toda nuestra buena voluntad y nuestros entusiasmos, que son muchos y tan grandes como es nuestro cariño a Segovia.

En el instante mismo de esta nueva salida de HERALDO SEGOVIANO sus columnas quedan ofrecidas, con todo desinterés, a los partidos triunfantes en el glorioso 14 de abril de 1931 y a las organizaciones obreras, que carezcan de prensa donde exponer sus doctrinas, sus anhelos y sus reivindicaciones.

Cerramos estas líneas con un saludo cordial para nuestros colegas de Segovia, con los que procuraremos tener las mejores relaciones de compañerismo.

LA REDACCION

BROMA DE PASCUAS

Conversaba el presidente del Consejo de ministros con un grupo de periodistas comentando la resolución del Supremo en la que no encontró materia delictiva para ordenar el procesamiento de los señores Azaña y Bello. Uno de los reporteros interrogó al señor Lerroux inquiriendo su opinión sobre el caso y a la pregunta ingenua contestó el jefe del Gobierno: «Yo gobierno y no hago justicia y ellos hacen justicia y no gobiernan.»

Si en cuantas ocasiones se le formulan interrogantes al señor Lerroux éste encuentra inmediatamente la respuesta adecuada, en ningún caso pudo estar más en su tono que en este que nos sirve de comentario. Porque la pregunta del reportero delataba una ingenuidad que no podía tener otra respuesta que la que obtuvo. Y cuando el ingenuo periodista oyó de labios del señor Lerroux aquella frase, comprendería su inoportunidad al preguntar sobre una cosa como esa. Hasta pensaría en lo bien que hubiera estado ahorrándose el preguntar para otra ocasión y sobre otro asunto.

Broma de Pascuas—el almanaque apuntaba la fecha de los Santos Inocentes por aquel entonces—se nos antojan las palabras del señor Lerroux. Nos figuramos borborizado al protagonista del diálogo. Debí comprender que el fallo del más alto Tribunal habría llevado al espíritu generoso del señor Lerroux un verdadero torrente de júbilo. Y nada más natural sabiendo—como todo el mundo sabe—cuán grande y sincero es el afecto que el señor Lerroux siente por el señor Azaña que, en fecha memorable, fué a visitarle en su propio domicilio después de una sesión de Cortes en que ambos personajes fueron protagonistas de un duelo parlamentario. Por esto y por otros detalles que no escapan al espíritu menos observador todos sabíamos del interés del señor Lerroux por ver en libertad al señor Azaña.

Por lo demás, la frasecita del jefe del Gobierno se prestaba en que de ella se sacaran consecuencias muy dispares, a lo que el pensamiento del señor Lerroux quiso encerrar en ella, Resultan, pues,

Ante el proyectado homenaje a José Rodao

La nueva junta directiva del Centro Segoviano, formada por valiosos y entusiastas, elementos que pretenden hacer llegar a todos nosotros aquellas deudas de apremiante pago que tenemos contraídas con Segovia y con los segovianos, tiene en perspectiva entre sus varios proyectos un homenaje tan digno, tan noble y tan cariñoso que ya él por sí solo da realce a nuestra casa segoviana y honra a sus directivos. Se trata de homenajear al insigne vate y llorado cantalejano José Rodao.

¡Con qué emoción evoco la figura de mi doble paisano Pepe Rodao!

¡Con qué satisfacción y con qué alegría presto mi modesto concurso a estos queridísimos paisanos! Máxime, viendo como de esta Casa, en donde parecía que se alejaba el espíritu de Segovia, es ahora cuando merced a un puñado de segovianos de buena voluntad y de gran corazón se yergue el aliento vital de nuestra provincia, con tal entusiasmo, con tan arrollador empuje que nosotros, los que en todo momento ponemos a contribución nuestras fuerzas, nuestra modesta personalidad y escasa valía por la causa segoviana, al saludar en estos directivos al nuevo movimiento segovianista en Madrid, parece que sentimos toda la grandeza de la historia segoviana.

**

¡Feliz iniciativa la del secretario del Centro Segoviano, Valentín Contreras, al instituir en nuestra casa regional la fiesta anual del niño y con ella rendir en su primer año un homenaje a su fundador y glorioso poeta José Rodao!

Nada más justo que ese cariñoso homenaje a nuestro gran Rodao y que tan merecido se tiene, por su magnífica labor literaria y poética, por su cariño a Segovia y sus altos sentimientos humanitarios.

¡Y cómo no!, si Pepe Rodao fué el mejor poeta segoviano de la generación pasada, el que con sus coplas saladísimas y humorísticas nos hacía pensar y sentir porque ellas iban impregnadas de esa musa filosófica que muchas veces dejaba escapar por entre los agujeros de las cribas cantalejanas.

Fué José Rodao el que llenó toda una época de grandeza literaria segoviana, dirigiendo aquella magnífica página literaria de «El Adelantado de Segovia», en donde no solamente él nos dejaba impresa la gracia de sus versos, la maravilla de su prosa y el altruismo de sus iniciativas, sino que contribuía a dar el empuje necesario a Pepe Rincón Lazcano, Llovet, Zamarrigo, Eulogio Moreno, Quintanilla y Juan de Contreras y otros muchos más. Todos ellos supieron hacernos sentir las emociones y las bellezas que sus magníficas plumas dejaban impresas en nuestro cerebro, pero ninguno como Rodao, el poeta segoviano de la gran popularidad, el amigo de todos—pequeño de cuerpo y grande de alma—, el se-

goviano ilustre que llevaba fundido en su carácter, en su psiquis, en su cerebro, esa aristocracia del talento, esa magnificencia del corazón y esos sentimientos puros y ardientes a su Segovia cual corresponde a un buen cantalejano.

El, nuestro poeta insigne, era quien también cantaba con bas-



tante frecuencia desde las columnas de «La Libertad» de Madrid, y en aquellos deliciosos y diarios «Cantos rodaios» nuestras costumbres segovianas y algunos de los hechos más salientes de nuestra provincia.

José Rodao dejaba pruebas de su ingenio y de su talento en aquel famoso «Madrid Cómico» con Sinesio Delgado, Pérez Zúñiga, Francisco Capella, Diego San José y tantos otros ilustres literatos, y que como contagio del segovianismo de nuestro paisano, éstos aprendieron a admirar y querer a Segovia como lo prueban algunos de sus trabajos en verso y en prosa.

Nuestro genial poeta, fué el autor de tantas bellas iniciativas en pro de nuestros artistas segovianos y éstos a bien seguro, llevarán grabado sobre su corazón el nombre de Rodao, porque si en vida supo alentarles y protegerles, en muerte sabe también influir misteriosamente en el recuerdo de los que le quisieron y le admiraron.

Su obraliteraria, que deja, como semilla que germina, un bien y sus actos, que nos dicen hasta dónde llegaba su grandeza de alma, debemos recogerlos y ofrecérselos a esos pequeños desvalidos, que en el día de su fiesta se acercarán a recibir la ofrenda de los directivos segovianos, que en las manos les llevarán un poco de alivio a sus dolores, en el corazón un Rodao y en la promesa la resolución firmísima de hacerse dignos continuadores de la institución de «El Niño Descalzo», de la obra de su propulsor y principal fundador (no olvidemos que también Martín Chico—quien merece nuestro cariñoso aplauso y emocionante recuerdo—la prestó su calor y cariño), que sin otro ánimo que el del bien y el de la bondad y con su ingenio y su talento supo dotar de un día de alegría y regocijo al niño descalzo, una época de grandeza para Segovia y una página de oro y de orgullo para su patria cantalejana.

ALBINO SANZ

Los presupuestos del Estado

Los comentarios que a guisa de balance o resultado, al finalizar el pasado año, se han publicado en la prensa, sobre la situación real de España en el orden económico y financiero son desalentadores. Claro que en todos ellos hay abstracción de cifras y no hay posibilidad de averiguarlas. Por esta causa no pasan de ser comentarios en los que se reflejan apreciaciones según la opinión del comentarista; pero hay un punto de coincidencia que permite divisar la gravedad del caso para un futuro próximo.

En todas las organizaciones representativas de intereses asociados, es absolutamente preciso un presupuesto de ingresos y gastos, al cual se han de ajustar sus normas administrativas. Esta modalidad es el freno, la garantía, de que se valen la ética y la moral para un buen y previsto empleo de los fondos que se administran. Si esto ocurre con las corporaciones subalternas, no es necesario decir que el Estado, síntesis del sistema o régimen de un país, es quien debe sentir con más peso esa obligación.

Nos encontramos en el singular caso de no poder hacer una crítica bien fundada del ejercicio económico que acaba de cerrarse, porque en España vivimos sin presupuesto. El que aparentemente rige no pasa de ser una triste parodia.

Y no es esto lo malo; lo peor es que a la vista no es fácil predecir si los gobernantes actuales se encuentran en condiciones de acometer esa obra tan necesaria y fundamental. Sólo un presupuesto se ha discutido y aprobado en las Cortes durante el régimen republicano. El confeccionado por don Jaime Carner.

Se habló mucho de que el verano pasado se reunían ciertos ministros en un restaurant de las afueras de Madrid con el fin de poder presentar un estudio presupuestario acabado. Ya lo hemos visto. Se ha retirado el proyecto presentado en las Cortes con la vergüenza de negarle todas hasta la paternidad. ¡Si que es una labor!

¿Y para suplir estas incapacidades se trata de dar entrada en la comisión encargada de estudiarle de nuevo, a los que se dicen técnicos, a los funcionarios del Estado, en el preciso momento en que todos los críticos coinciden en la necesidad de hacer una poda en los gastos empezando por esa hiperbólica burocracia tan excesiva en cantidad como inútil en su labor, salvo algunos casos?

¡Si al menos pudiera ejercer el papel de censor alguno de tantos sacrificados contribuyentes!...

Creación de un vivero de plantas frondosas y resinosas en las cercanías de Segovia

También se repoblarán los eriales de los alrededores de la capital

En los primeros días del mes de noviembre del año último, la Comisión gestora de la Diputación provincial de Segovia se enteró de los propósitos que abrigaba la Confederación Hidrográfica del Duero de instalar un vivero central de plantas frondosas y resinosas en nuestra provincia.

Y percatada al instante de los beneficios que ese vivero podría reportar, se apresuró a ofrecer a la Confederación una finca propiedad de la Diputación, sita en Los Lavaderos, término de Zamarrama, de una extensión de cinco hectáreas, que reúne las necesarias condiciones para una instalación perfecta del vivero. Este terreno es llano, de primera calidad, de mucho fondo y con regadío, y se halla bordeado además en la mayor parte de su perímetro por el río Eresma. Su valor es superior a 20.000 pesetas.

Nos consta que el ofrecimiento de la Diputación de Segovia ha sido favorablemente informado por el ingeniero del Servicio forestal de la Confederación, nuestro paisano don Miguel Sainz, y también por el jefe de ese servicio, que ha acogido con entusiasmo los deseos de la Corporación provincial.

Por este motivo y por tratarse

de la primera petición que Segovia ha formulado a la Confederación Hidrográfica del Duero es de esperar, y nosotros hacemos votos para que así suceda, que se vean satisfechos los anhelos de tener en el territorio provincial un vivero central de plantas.

Confirma esta esperanza el hecho de que el señor Sainz, aprovechando las vacaciones de Navidad, que ha pasado entre nosotros, se haya dedicado a visitar el terreno en compañía del presidente de la Diputación, y haya comenzado los primeros estudios para la instalación del vivero, con el fin de dar principio a la obra lo antes posible.

Como verá el lector en otro lugar de este número, también el Ayuntamiento de esta capital se propone utilizar los ofrecimientos de la Confederación Hidrográfica del Duero para repoblar los eriales, propiedad del Municipio, que existen en los parajes denominados Las Nieves, Baterías y otros.

A ese efecto, en la sesión del viernes y a propuesta del alcalde señor Guajardo, se acordó ofrecer esos terrenos a la Confederación, la que es seguro los aceptará, comenzando acto seguido las plantaciones.

inútiles los esfuerzos de quienes de todo se quieren aprovechar encontrando equívocos donde no hay más que claridad de medio día. Porque si el señor Lerroux dijo que él gobierna y no hace justicia y ellos hacen justicia y no gobiernan, fué porque quiso decirlo en un momento de indudable y justificado buen humor, ya que todos estamos al tanto de todos sus actos y determinaciones de gobierno y sabemos que todos ellos rezuman justicia y de la más justa que cabe suponer, con perdón por la redundancia. Y no cabe pensar el que el muy ilustre jefe del Gobierno ignore que en los fallos del Supremo, al fallar con justicia, verifican el postulado que da origen al vocablo gobernar, como alta función de regirse los pueblos.

SEGUNDO JUAN SEGOVIANO

Modista Se dan lecciones de corte y se admiten internas.

Razón en la Administración de este periódico.

Joven quince años, sin exigencias ni pretensiones, con buena letra y escribiendo a máquinas, se ofrece para oficinas o comercio.

Razón, Juan Bravo, 7 y 9.



Ceralsano MEDEM

Paquetes de 300 gramos y 1 1/2 kgs.

CARBONATO DE COBRE

PAQUETES DE 1 KLG.

PARA DESINFECTAR SEMILLAS EN SECO

SOCIEDAD ANONIMA

ABONOS MEDEM

APARTADO 995 - MADRID

RESTAURANT

JULIAN DUQUE (EL CHATO)

Los mejores asados. Servicio a la carta. Se sirven bodas y banquetes a precios módicos.

ESPLENDIDO LOCAL
EL MAS CONCURRIDO
Esta casa no tiene sucursales

CERVANTES, 14

TELÉFONO 275

SEGOVIA.

Casa Cándido

SUCESOR DE DUQUE (EL CHATO)

ESPECIALIDAD EN ASADOS

Azoguejo, 7 (Soportales)

TELEFONO 131

SEGOVIA